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帮你问问 为你跑跑 替你办办

本报讯（记者 靳刚 唐强 文/图）近日
多位市民反映，本报曾曝光的乔家门占道
经营情况又有回潮，记者经多日暗访后发
现，这里的小商贩以马路为界占道经营上
演“冰火”两重天，一边干净通畅，一边摊贩
摆了近百家。

去年 12 月，本报以《两区交界摊点
乱》、《商贩无处打“游击”》、《治理乔家门
占道，二七管城出新招》等为题，对天荣
时装城西北门门前占道经营堵塞交通的
情况进行连续报道后，引起市委市政府
的高度重视，市长热线工作室的工作人
员亲自到现场了解情况，并希望二七区

和管城区采取强有力措施，堵疏结合，合
理安排好市场周边的需求，彻底解决占
道经营问题。二七区与管城区也制定相
应的长效管理办法，但近期有许多市民
反映，这里占道经营依然猖獗。

4 日中午 12 时，记者来到天荣时装城
西北门，这里是菜市街与乔家门街交叉口
处，以菜市街为界向南有近百家小摊贩在
占道经营，叫卖热干面、米皮、炒凉粉、莲子
汤等，这些摊位的桌椅横七竖八地摆在快
车道上，占据马路的一多半儿，几乎将交通
堵死，地上到处是一次性筷子、卫生纸、塑
料袋等垃圾（左上图）。

与此形成鲜明对比的是，在菜市街马
路北面却没有一家小摊贩，这里有一辆执
法车，并有4名执法人员在这里执勤（右上
图）。经询问知道，执法车和执法人员是二
七区执法局派驻一马路办事处中队的。该
队副队长戚自冉说：“自从制定长效管理制
度后，我们现在实行的是早 7 时至晚 10 时
制度，中午也不休息，但我们只能管好自己
的地方，不让商贩到我们这边摆摊。对面
属于管城区的管理范围，我们不方便越权
管理。”

“这里天天都脏乱不堪，垃圾成堆，堵
塞交通，太影响省会形象。听说这里的小

摊贩都交有管理费，难道交钱就可以占道
经营吗？”“有许多媒体都对这里进行过曝
光，但现在还是这样，为什么一边可以管理
好，另一边就管不好，长效机制不长效，原
因何在？”看到记者拍照，附近许多市民和
店面商户纷纷说道。

“谁都能来这里摆摊吗？”记者询问一
名摊贩，摊贩说：“交了钱就可以摆。”当记
者问到钱交给谁时，许多摊贩都闭口不
答。有位摊贩说：“你来摆摊自然就有人找
你收钱，交了钱再摆摊就没有人管你。”

在记者暗访时没有见到有执法人员对
天荣时装城门前的占道经营进行管理。

本报讯（记者 郑磊 通讯员
吴朝轻 徐克镜）二楼居民水管
漏水，一楼住户苦不堪言，双方
多次协调无果，一楼关掉总水
闸。近日，二七区庆丰街43号院
一居民楼住户就遇上这样的难
心事。经本报和社区历时仨月
协调，昨日终成功破解“水荒”。

“真是太谢谢郑州日报，帮
俺居民一个大忙！”昨日，庆丰街
43 号院的张大娘拨打本报热线
表示感谢，说困扰她们仨月之久
的“水荒”消除了。

事情还得从 3 月 7 日说起，
本报接到二七区庆丰街张大爷
打来的热线电话，反映全楼“闹
水荒”，希望党报给予关注。当
天，记者赶到二七区建中街庆丰
社区了解情况。“因庆丰街 43 号
楼是上世纪 80 年代铁路部门建
造的楼房，居民家中防水护理大
部分是铁路上处理，现在二楼防
水渗透导致一楼房间潮湿，墙体
脱落。”刚刚从现场调解归来的
庆丰社区支部书记曹艳娟告诉
记者，社区已经连续协调五次，

二楼住户说防水下渗是因为房
屋交付使用时防水处理不合格
造成的，因此不愿意自费进行处
理，而一楼住户房屋已经遭到严
重损坏，再不处理损失将会更严
重，一气之下关掉设在自家屋内
的总水闸。

随后，记者和社区工作人员
来到郑铁建筑段服务公司说明
情况，协调处理。后经铁路技术
人员连续三次测量汇总，说二楼
防水下渗不是因为当初的防水
工程不合格，而是因为水管老化
破损原因造成，因此做出不予更
换处理的决定。

“看着全楼居民没有水，我
们真是着急……”庆丰社区书记
曹艳娟说，如果进行全部防水处
理，将花费大量资金，社区也没
有这方面的经费。“五一”之后，
社区再一次来到郑铁建筑段服
务公司协商，最终服务公司于 6
月 5 日派技术人员到现场勘测，
一并带来换置水管的材料，对二
楼进行防水处理和管道更换，

“水荒”难题这才得以破解。

路南摊贩“安营扎寨”路北交通秩序井然

占道经营上演“冰火”两重天

“问题路段”无人问津

皮筋项链勒伤皮肤
四龄女童无奈手术

本报讯（记者 丁友明 通讯员 尹沅沅）4岁女孩
童童由于长期佩戴普通橡皮筋做成的项链，不想竟
嵌入皮肤，给她带来无比伤痛。昨日，省人民医院
专家手术为孩子取出作祟的皮筋项链。

据童童的家人介绍，去年寒假玩耍时，童童的
姐姐给她戴了一个用普通橡皮筋绑上纽扣做成的
项链，之后家长就把此事忘了。幼儿园开学后，老
师发现童童脖子上皮肤破损，还形成一个圆圈状，
以为是冬天衣服领口线头缠绕、磨损所致，便清理
掉孩子衣服上线头并告知家长。家长用紫药水涂
抹处理，伤口愈合后家人也未再注意。最近，家人
发现孩子脖子原有疤痕处又鼓起来，还反复破溃、
流脓，遂到河南省人民医院就诊。

专家检查发现感染比较严重，需要手术切除感
染灶。术中，专家发现破溃处较深，还有脓腔和炎
性组织。随后，专家深部探查竟发现一根橡皮筋已
将童童胸锁乳突肌勒成不到正常直径1/4的硬化条
索，还可看到颈部外静脉受压，以及被皮筋勒断萎
缩的颈阔肌。专家随即将皮筋剪断后小心取出，并
将胸锁乳突肌和颈阔肌受损的部分截掉，再分别重
新接好。

一根小小皮筋做成的项链竟能嵌入皮肤，造成
这么大的伤害，该院整形美容专家张正文主任说，
幸亏患者来医院及时，否则一根柔软的皮筋也能造
成更大的危险。他提醒家长，最好不要给幼儿佩戴
项链、胸针或者其他小的装饰品，以免造成皮肤磨
损、过敏或者误吞等情况，甚至出现更大的危害。

出租车半路起火
公交车长忙相助
本报讯（记者 孟斌 通讯员 张静）“太感谢您

了！”昨日，出租车司机王先生拿着一面印有“快速公
交似雷锋，危机时刻显身手”的锦旗送到快速公交公
司B16路调度室，当面感谢好车长邱闯。

5 月 30 日 15 时，王先生驾驶豫 AT5324 出租车
行至航海路与中州大道交叉时，突然感觉车辆供油
不畅，车身发抖。王先生立即熄火下车检查，拉开车
座，发现从油箱过来的油已往外渗漏到发动机的管
线上，当他正准备进行修复时，管线“轰”一下着火。
王先生见势不妙赶忙去拿灭火器，谁知火苗飞蹿，火
势加大，把车座也点燃。当时中州大道车流量较大，
王先生一边孤军奋战，一边向来往的车辆求救。

这时，快速公交车长邱闯驾驶 B16 路公交车开
了过来，当邱闯看见路边有一辆出租车冒着浓浓的
黑烟时，他立即把车停稳，掂起车上的灭火器快步跑
到“火车”旁灭火。五分钟后，火终于被熄灭，将王先
生的损失降到最低。

王先生在讲述那一幕时，仍然心有余悸。他说：
“真是太感谢热心的公交车长了，要不是他及时出手
相助，我的损失会更大。”面对采访，邱闯腼腆地说：

“这是我们应该做的。”

真情关爱留守儿童
本报讯（记者 安群英 通讯员 陈敬宇）昨日，

郑州市二七区民政局“爱心 110”走进侯寨乡袁河
社区留守儿童家中，为他们送去图书、文具、衣
物、食品等慰问品，帮助他们解决生活上和学习
中存在的实际困难，表达党和政府对留守儿童的
真情关爱。

自 2009年 3月二七区民政局“爱心 110”在袁河
社区建立全市首家农村留守儿童乐园以来，开展多
项活动关爱农村留守儿童，解决因缺乏正常家庭教
育而出现的学业偏差、生活失管、安全失保等问题，
让留守儿童感受到家的温暖，用拳拳师爱点亮学生
的心，为留守儿童撑起一片爱的蓝天。

本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 刘艺）
截至昨日，上周市长电话受理指挥系统共
受理电话 727 个，其中车辆占道、噪音扰
民等市民关心的热点问题，市长电话一一
作了督办和查办处理。

市民反映，红专路与文化路交叉口西
侧的道路上，每天傍晚车辆占道严重，影
响居民出行。市长电话转市公安局落实
处理。经市公安局交警一大队调查了解，

该路段从傍晚开始直到晚 12时车辆占道
现象较多，原因是路口有几家饭店，且该
路段没有停车位，就餐人群均将车辆停放
在道路两侧，造成该路段通行能力不畅。
对此，交警一大队安排专人对该路段进行
纠章治理，同时对几个饭店进行静态管理
和交通宣传。晚 8时后，由值班中队对该
路段违章占道车辆进行处罚治理。

市民反映：文化路与北环路交叉口北

100 米路西的迪信通卖场，每日使用大功
率喇叭进行促销，严重影响周围居民的正
常生活。市长电话转金水区政府落实处
理。接到转办件后，金水区庙里镇政府立
即安排执法人员赶到现场，责令卖场当即
整改，并对卖场负责人进行批评教育。店
方负责人表示一定遵守相关规定，不再扰
民。市长电话经回访反映人，近期该卖场
已无噪音扰民现象。

本报讯（记者 安群英 见习
记者 孙婷）夏日炎炎环保、节能
的太阳能热水器成为市民夏日
洗浴的首选。但记者近日走访
发现，想安装一台太阳能热水器
却不容易，房屋楼顶的空间被卖
出或者不能利用，成为安装太阳
能的主要障碍。

市民王女士在搬进新家时，
花了 4000 元安装一台太阳能热
水器，高科技的吸热功能让她家
几乎一年四季都能用上热水，寒
冷的冬天也能流出温水洗衣洗
菜，但是她心头却有几个隐忧。
一是热水器的维修问题。前几
天太阳能管道出现漏水问题，维
修工上门到楼顶维修时，需要协
调通往楼顶的通道，因开发商销
售房屋时，把楼顶作为阳台赠送

给业主，业主是否允许从自家的
私人空间通过，让她十分为难。
好在自己的邻居通情达理，几次
协商都允许通过。但有的小区
业主则不好说话，物业人员与其
协调时直接挂断电话，有的干脆
关门不在家，干净的自来水滴答
滴答流个不停，堵住管道的漏洞
十分困难。

每逢刮风下雨强对流天气，
王女士还担心热水器会不会松
动砸伤行人等，想上楼查看一下
也要与楼上业主协商，感觉非常
不方便。

还有的小区不允许居民安
装太阳能热水器。理由是安装
面积过大的太阳能热水器超过
楼宇的受重能力，大批安装后水
管外部垂落，影响房屋外部美

观。
“楼顶到底应不应该被开发

商送给顶楼业主？”河南正润律
师事务所邱学金律师认为，按照
建筑物区分所有权的基本规则，
建筑物的楼顶空间应当属于该
楼宇全体所有权人共同所有，开
发商擅自把楼顶赠送给顶楼业
主的行为是不合法的。对于决
定楼顶空间如何使用的问题，应
由全体所有权人会议共同决定，
物管公司只是受业主委员会委
托从事服务性工作，因此能不能
装太阳能热水器，物管公司无权
决定，只要全体业主授权的业主
委员会同意就可以安装。

清洁的太阳能，何时无障碍
走近百姓生活？本报将继续关
注。

车辆不再占道 高音喇叭“闭嘴”
市长电话督办热点问题727个

随着端午节的临近，郑州的大街上散发着香包特殊的香味，一个个手工
制作、惟妙惟肖的香包吸引着路人驻足选购。 昨日，不少家长为孩子选购绣
有“平安”、“吉祥”字样的香包。 本报记者 王 影 摄

楼顶空间被卖或者不能利用

想装太阳能热水器有点难

邻居生气关水阀
全楼居民闹水荒

昨日，公交二公司工作人员对乘客丢失的身份
证、驾驶证等物品进行统计，并且按照证件上的地
址进行邮寄，让失主减少补证的麻烦。

本报记者 李利强 摄

本报讯（记者 唐强 文/图）
近日，本报热线不断接到读者来
电反映，称紫荆山路以西、南顺城
街以东的城南路，脏乱差严重，长
久以来无人问津，严重影响附近
市民的正常生活。本报先后两次
对此事曝光，昨日，记者就该“问
题路段”第三次进行回访。

上午 10 时 30 分，记者来到
群众反映存在问题的城南路西
段看到，该路段南侧大部分路

面，被部分占道经营者和不该有
的废品垃圾占据，给过往的车辆
和行人造成了不便。该路段北
侧的商城遗址，由于旧城改造，
遗址被长长的围栏隔离，城墙内
外垃圾遍地，臭气熏天。更为甚
者，拾荒者竟然在这里搭起简易
窝棚，分拣、晾晒拾来的废品，无
人过问（如图）。在这里居住的
市民急切地想知道，在这样的环
境中还要生活多久？


